

Fracasó la Apertura Política del Ejército Argentino: el Justicialismo

Creciente Ola de Críticas a la Conducción Económica

① BUENOS AIRES, 1° de julio (Latin-Reuters, AP y AFP)—El Partido Justicialista afirmó hoy que el proceso iniciado por las fuerzas armadas en 1976 ha fracasado definitivamente, y llamó a la unión de todos los sectores para reconstruir el orden político, económico y social de Argentina. En una declaración emitida al cumplirse el VII aniversario de la muerte de su líder, el general Juan Domingo Perón, los justicialistas unieron su voz crítica a inquietud expresada ayer por los obispos de la Iglesia Católica, en un polémico documento en el que

SIGUE EN LA PAGINA CATORCE

Disminuye el Número de Judíos en el Cono Sur

Por EDWARD SCHUMACHER
(c) 1981 New York Times News Service
PRIMERA PARTE

BUENOS AIRES (NYT).—El número de judíos en Latinoamérica ha estado disminuyendo activamente, ya que cada vez se asimilan más a las sociedades católico-romanas que los rodean.

En los últimos 20 años, el número de judíos ha bajado de 850,000 a 400,000, según el Comité Judío Americano y muchos líderes judíos latinoamericanos.

La baja ha sido más grande en Ar-

gentina, en donde vive aproximadamente la mitad de los judíos de Latinoamérica. El número de judíos, en este país, ha disminuido de 500,000 a 300,000 en ese mismo periodo, colocando a Argentina del quinto lugar como la comunidad judía más grande en el mundo, al séptimo, según los últimos cálculos.

El antisemitismo en Argentina es una controversia que ha surgido en Estados Unidos desde la publicación, el mes pasado, del libro "Prisionero sin nombre, celda sin número", de Jacobo Timerman, editor de un periódico argentino que dice haber sido torturado por el gobierno, en parte por ser judío.

Dentro de Argentina, sin embargo, lo que más preocupa a la comunidad israelita es la asimilación y el descenso, aunque sus líderes señalan que el antisemitismo es uno de los motivos por los cuales los judíos latinos han estado abandonando su religión.

Al sufrir una escasez de rabinos y sinagogas, muchos israelitas buscan unirse a la corriente principal de la sociedad y se convierten al catolicismo,

muchos a través del matrimonio con miembros de esa religión. Otros sencillamente dejan la religión por completo.

El problema de las poblaciones israelitas estáticas o en decadencia no se limita a Latinoamérica. En Estados Unidos, por ejemplo, el número de judíos ha aumentado sólo ligeramente, en tanto que el resto de la población ha crecido a un ritmo mucho más acelerado. Los israelitas en Argentina, así como en Estados Unidos, se encuentran en su mayoría, en los niveles altos y tienen tasas de natalidad más reducidas que otros grupos. Asimismo, a través de los años, grupos de judíos constantemente emigran a Israel.

Pero los dirigentes israelitas señalan que dicha disminución, en un periodo tan corto, es insólita y la atribuyen al problema de ser una minoría religiosa en una región abrumadoramente católica. Argentina es más de 90 por ciento católica romana, por ejemplo, y la presión que existe por asimilarse es mucho más grandes que en países pluralistas como Estados Unidos y Europa.

2) Fracasó la Apertura Política del Ejército Argentino

Sigue de la página tres

analizaron la realidad nacional.

Las expresiones de la Iglesia y del movimiento peronista tuvieron lugar en medio de una creciente ola de críticas contra la conducción económica del gobierno militar del Presidente Roberto Viola.

La crisis de la economía, considerada una de las más agudas en la historia argentina, está reflejada, según las críticas, por quiebras y cierres de empresas con deudas que superan los 5.250 millones de dólares, despidos de trabajadores y un mercado cambiario afectado por una constante presión compradora de divisas, particularmente dólares.

La carrera contra el peso, que en los últimos días alcanzó ribetes espectaculares, se aceleró no obstante una serie de devaluaciones dispuestas por el ministro de Economía, Lorenzo Sigaut.

Esas medidas, dirigidas a paliar el déficit del sector exportador, y encarecer las importaciones, así como contener el alza de las tasas de interés, no lograron infundir la suficiente confianza entre los inversionistas, según esas críticas.

El Partido Justicialista dijo que la "grave emergencia nacional" requiere la concentración de "todas las fuerzas auténticamente representativas de la vida argentina, para reconstruir el orden político, económico y social de la República".

Argentina tuvo el mes pasado su cifra récord en quiebras comerciales, con deudas que superan los 5.250 millones de dólares informó hoy la revista especializada Veritas, la cual reveló que en junio pasado se iniciaron 293 juicios por falta de solvencia, contra 59 del mismo mes de 1980.

En el primer semestre de 1981 hubo 927 juicios con un capital pasivo de 21.536 millones de dólares, lo que significó un aumento del 195 por ciento en relación con igual período del año pasado.

La actividad industrial encabeza la lista de las quiebras, seguida por el comercio, el rubro agropecuario y finalmente los particulares, afirmó "Veritas".

Las radiodifusoras y canales de TV estatales argentinos no pueden informar sobre la evolución del mercado cambiario, que ha estado zigzagueante en los últimos días, se indicó hoy aquí.

La Secretaría de Información Pública de la Presidencia de la República impartió instrucciones para que los responsables de las 34 radioemisoras y 10 canales de todo el país, se abstengan de hacer comentarios sobre el tema.

El dólar estadounidense marcó su cotización más alta aquí en los últimos días, llegándose a pagar ayer 9.000 pesos argentinos por unidad.

ESTE AÑO NO HUBO DESAPARICIONES: EL GOBIERNO

Por otra parte, el gobierno desmintió anoche que este año se hubieran producido desapariciones de personas por razones políticas y dijo que "semejante acusación se agrega a la campaña de mentiras y calumnias" contra Argentina, desarrolladas en Estados Unidos.

La declaración, hecha por el vocero oficial de la cancillería, Federico Erhart del Campo, tuvo que ver con una noticia publicada en el diario The New York Times, en una fecha no aclarada, en la que atribuyó declaraciones a una ciudadana argentina de apellido Bonafini, quien denunció en Houston, Texas, que ha habido desapariciones este año en Argentina por causas políticas.

El vocero de la cancillería dijo que "semejante acusación se agrega a la campaña de mentiras y calumnias desarrolladas en las últimas semanas en Estados Unidos contra Argentina, que procuran de manera inadmisiblemente distorsionar burdamente la actual realidad de nuestro país, y confundir a la opinión pública estadounidense".

En otro renglón de la información, al cumplirse hoy siete años de la muerte del general Juan Domingo Perón, el heterogéneo movimiento que organizó en 1945 es todavía el centro de las especulaciones políticas locales.

Los partidarios de Perón —posiblemente el sector político mayoritario del país— honraron su memoria con misas y declaraciones. El acto central se realizó frente a su tumba en un cementerio de la capital.